

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 7767.

Inscripción en Córdoba.  
Fuera de Córdoba.....

Por un mes..... 5 rs.  
Por trimestre..... 22 rs.  
Por un año..... 10 rs.  
Por un trimestre..... 28 rs.

MARTES 1.º DE AGOSTO DE 1876.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al m-s, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés

AÑO XXVII

## Sección oficial.

La «Gaceta» del 29 publica entre otras las siguientes disposiciones: Gracia y Justicia.—Real decreto concediendo á don Juan Rodríguez y González indulto de la pena de dos meses y un día de arresto mayor y multa de noventa pesetas que le impuso el tribunal Supremo en causa por delito de desacato á la autoridad, conmutándola por la de 125 pesetas de multa.

Otro indultando á Jerónimo Verduras del resto de la pena de cuatro meses y un día de arresto mayor que le falta que cumplir, y le impuso la autoridad de Valladolid en causa por delito de infidelidad en la custodia de presos.

Guerra.—Real orden concediendo la cruz de primera clase de la orden de San Fernando al médico mayor D. Antonio García Acensio, con la pensión de 500 pesetas.

Hacienda.—Real orden disponiendo activar con todo rigor la recaudación de las cantidades debidas al Tesoro por los compradores de bienes nacionales.

Gobernación.—Real orden prorogando por dos meses el término del indulto concedido á los prófugos por circular de 24 de abril último, y declarando comprendidos en ella los que sin haber sido incluidos en los alistamientos anteriores se presenten accediéndose á la referida gracia.

Otra disponiendo que sirva de regla general la resolución adoptada en el expediente promovido por Urbano del Castillo Calvo alzándose de un fallo de la comisión provincial de Cuenca que declaró exento del servicio militar á un quinto, por conceptuar muda á la madre de este, que había contraído matrimonio cívico en diciembre de 1870.

## Noticias.

### NACIONALES.

De la «Correspondencia de España» copiamos las noticias siguientes:

Dicen de la Habana que el rigoroso de la estación ha causado numerosas enfermedades y algunos serios casos de fiebre amarilla.

Se encontraban enfermos: la señorita Rosa Joyejar, hija de la primera autoridad de la isla; el señor Vivero, intendente militar, atacado de la fiebre amarilla; el señor Bernal y Tabuena, subinspector de sanidad militar, una hermana de la apreciable

artista señorita Moriones, que acaba de perder á su anciana madre, y otras personas muy conocidas en la buena sociedad.

Dicen de París: «Los proyectos de la reina Isabel son pasar quince días en Ontaneda, un mes en Santander, muy breves días en Madrid y á últimos de setiembre instalarse en Sevilla.

Para dicha época llegarán también á la bella ciudad de Andalucía los duques de Montpensier con las infantas Cristina y Mercedes, el infante D. Antonio y su familia toda.»

—Escribe un periódico: «La princesa de Asturias ha mandado á su augusta madre una preciosísima flor de lis en brillantes para que pueda lucirla en las recepciones de Santander y de Madrid, habiendo tenido el placer la condesa de Coello de ser portadora de este lindo obsequio.»

—Nada más galante, según un colega, que las cartas con que el duque de Decazes ha anunciado á los capitanes generales Quesada y Martínez Campos la concesión del gran cordón de la Legión de Honor. Esta distinción altísima, tan difícil de conceder en Francia, ha nacido espontáneamente del duque de Magenta, secundado con placer por el ministro de Negocios extranjeros de la república. Los generales Cissey y P. Uget han tenido también gran parte en ella.

—Ayer á las siete y media salieron de Madrid para Villaiba los ministros y el presidente de la diputación provincial, con objeto de despedir á S. M. el rey y su augusta hermana.

A las nueve menos cuarto llegó á la estación de Villaiba, procedente de la Granja, el rey con su comitiva.

Conferencia breves momentos con los ministros, y á las nueve se puso en marcha para Santander el tren regio, regresando á Madrid los ministros de la Guerra, Gobernación, Gracia y Justicia, Ultramar, Hacienda y el señor conde de la Romana, llegando á las diez y media.

Acompañan al rey en su expedición á Santander los señores presidente del Consejo de ministros, ministros de Estado y Fomento, las señoras de Santa Cruz, Calderón, Nagera, y los señores conde de Morphi, generales Laserna y Daban.

Hasta la hora de entrar en prensa nuestra edición de provincias se habían recibido en Madrid ocho telegramas dando cuenta del feliz viaje de S. M. el rey y S. A. R. á Santander, á cuya ciudad han llegado á las 12 y 17 minutos de esta tarde.

A las 9 salió de Villaiba el tren real; á las 9 y 30 del Escorial; á las 12 y 0 pasó por Avila; á las 3 y 30 salió de Valladolid; á las 4 y 48 llegó á Palen-

cia; á las 7 y 12 pasó por Alar del Rey; á las 8 y 52 llegó á Reinosa; y á Santander á las 12 y 17.

Hé aquí el telegrama último de «nuestro servicio particular.»

«Santander, (12:17 m.)—En este momento llegamos sin novedad á Santander. S. M. y A. son recibidos por numeroso gentío, autoridades civiles y militares. La multitud les victorea en este momento que bajan al andén. Daré detalles por telégrafo y carta.»

—El capitán general Sr. Primo de Rivera y el gobernador interino Sr. Romero Leal, no han podido salir al Escorial á despedir á S. M. el rey por impedírselo atenciones de su cargo.

—Algunas personas han visto al señor Salaverria pasearse en la plaza de Armas de Bayona en la mañana del 26. Parecía más aliviado y debía salir en breve para París y Alemania. Ha aprobado altamente la elección del Sr. Barzanallana.

—Dice anoche la «Política»: «A pesar de las regaciones de la «Iberia», parece que el Sr. Sagasta irá á Santander dentro de algunos días.»

—Dice un periódico que en la pasada semana han salido de Madrid para distintas estaciones balnearias, en uso de licencia, más de 30 oficiales generales del ejército.

—Escribe un periódico: «El general en jefe del ejército del Norte ha suspendido la publicación del periódico el «Diario de San Sebastián.»

Parece que el motivo ha sido el publicar dicho «diario» la ley de abolición de fueros rodeandola con una orla negra.

Lamentamos el percance de nuestro apreciable colega.

—El «Popular» ha iniciado la idea de que los periodistas usen, para ser conocidos en actos determinados, de un distintivo que acredite su representación. Muchos periódicos se adhieren al pensamiento. Sobre tal asunto diremos solo que nuestra opinión no puede disentir, más de la de nuestros compañeros, y á lo que acuerden estaremos.

—Parece que están acordados los nombramientos del Sr. D. Manuel Pineda para el cargo de decano del tribunal de las Ordenes; de los Sres. Moreno y Alvarez de Sotomayor, para el de ministros del espresado tribunal, y el del Sr. Castell para el de fiscal.

—Se ha recibido de Burdeos el siguiente telegrama: «El cónsul español al ministro de Estado.

S. M. la reina madre y AA. RR. las infantas han llegado á esta población á las nueve de la mañana.

Han sido recibidas por las autoridades civiles y militares, por la colonia española y los cónsules extranjeros. Salen inmediatamente para Bayona.»

—Se ha recibido un telegrama de la Habana diciendo que ha sido muerto el insurrecto cabecilla llamado Negro de Cuba.

—Los efectos del calor sofocante de este verano son generales, y no solo se experimentan en Madrid, sino hasta en los más apartados países.

Aunque nunca fué gran consuelo el mal de muchos, creemos oportuno comunicar á nuestros lectores que en todos los lugares á orillas del río Hudson el calor ha llegado á tal extremo que en New Paltz el termómetro subió hace pocos días á 112 grados Fahrenheit á la sombra.

—Escriben de Valladolid:

«Los efectos que el insecto llamado «voyaga» ocasiona en muchos viñedos próximos á la capital, vá produciendo, ha llegado á inspirar serios temores entre algunos propietarios, que parece piensan adoptar las precauciones consiguientes con el fin de combatirlo en un breve tiempo.»

—Mañana publicará la «Gaceta» el decreto para la emisión de billetes hipotecarios en el interior.

Respecto de la emisión exterior, será objeto de otro decreto, que se publicará oportunamente.

—Nos escriben de la Coruña que á pesar de haber concurrido más de 30000 forasteros á las fiestas de María Pita, no ha habido que lamentar desgracia alguna, ni perseguir robo de ningún género, lo cual es debido, además de la sensatez y bondad de carácter de los vecinos de aquellas provincias, á las acertadas medidas tomadas por aquella policía, á cuyo frente se encuentra con Candido Costi.

Este, además de asegurar á los «cacos» de su localidad, pidió de auxilio una pareja de orden público á los gobiernos de las provincias limítrofes, cuyos gobernadores le mandaron los más aptos y conocedores de los rateros y gente de mal vivir de sus respectivas localidades, dando tan buen resultado, que conforme llegaban á la Coruña se les encarcelaba.

—El «Correo Militar» ha publicado las siguientes noticias:

«Por los servicios prestados en favor de la paz se ha reconocido el empleo de coronel de caballería, quedando en situación de reemplazo, al título brigadier de las filas carlistas D. Juan Bautista Aguirre y Moriones.»

Se ha reconocido por sus servicios en favor de la paz como de procedencia carlista, el empleo de teniente coronel de caballería á D. Alberto Morera

Barceló, y el de comandante de la misma arma á D. Alejandro Lorenzo Guisasaola, D. Carlos Gomis Puig y don Antonio Estéban Monferrer.

Se ha reconocido el empleo de coronel de infantería, siendo baja en el depósito de Avila, al titulado mariscal de campo de las filas carlistas don José Estartús y Aiguabella.

Se han reconocido por los servicios prestados en la pacificación del país los empleos que se espresan á jefes y oficiales de procedencia carlista: los de coroneles de infantería al Sr. Alvarez y Cacho de Herrera y á D. Antonio Oliver y Rubio; el de teniente coronel de infantería á D. Juan Ponce de León y Velazquez Gastejón; el de comandante de infantería á D. Francisco Labal y Juandi, y los de capitanes de infantería á D. Antonio Camps y Abad y D. Narciso del Rey y Ruiz.»

Valencia, 29.—Ayer se celebró la solemne sesión apologética en honor del rey D. Jaime el Conquistador, en los claustros del colegio del Patriarca.

El local presentaba un aspecto brillantísimo por su adorno y profusa iluminación. Hermosas damas, lujosamente ataviadas, daban mayor realce al acto.

El presidente de la comisión del centenario leyó un notable discurso relatando las grandes cualidades del rey D. Jaime.

Después se repartieron los premios del certamen, leyéndose cinco composiciones poéticas.

La sesión terminó con un elocuente discurso de D. Vicente Boix, cronista de la ciudad.—«Vidal.»

—Dice un periódico que á causa del excesivo calor que se siente en la Habana, cuya elevada temperatura ha producido algunos casos de fiebre amarilla, se apazara el envío de los 25 batallones hasta los primeros días del mes de noviembre.

—Viajeros recientemente llegados de Filipinas dicen que á su salida de aquel archipiélago hablábase de que una considerable expedición de piratas moros, organizada en Borneo, había desembarcado en Cayo, importante población de las Calamianes, causando terribles daños en vidas y haciendas.

### ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

—Viena, 27.—Reina alguna agitación en Constantinopla.

Se asegura que la enfermedad mental del sultan es cada vez más grave, y que los ulamas y los estudiantes conspiran para obtener su destitución. Los telegramas de la frontera con-

— 916 —

hacia Mario, le arrastró hacia un extremo de la estancia y le dijo:

—No solamente Mad. Chabert ha sido envenenada, sino que lo ha sido con una taza de té, cuyos restos están aquí todavía.

Emoción súbita, terror repentino se apoderaron del espíritu de Mario, y una sospecha que no se atrevía a admitir cruzó por su mente, dirigiendo á la víctima seducida por él, que estaba en la estancia, una mirada de terror.

«¿Qué pasaba en aquel momento en el alma de la joven? ¿Estaba dominada por el remordimiento al ver descubierta un crimen que ella creyó dejar envuelto en la noche del misterio? ¿Estaba solo dominada por la impresión triste del espectáculo fúnebre á que asistía? Nadie hubiera podido decirlo; pero sus piernas se debaban y tuvo que sentarse en una silla para no caer. Toda la sangre de sus venas había fluído al corazón, y estaba tan pa-

— 917 —

lida como la que iba á morir. Dos ó tres veces, con estraviado ademán, escondió el rostro entre sus manos, como para sujetar las ideas que se le escapaban, y no se daba cuenta de lo que pasaba en torno suyo; le parecía que todo aquello era un sueño, un mal sueño del que luchaba por despertar.

Aquella mujer joven, risueña, rodeada de amigos una hora antes, estaba agonizante con el cabello suelto, la frente empapada en sudor, retorciéndose en intolerables dolores. Los médicos, como un juez, querían leer en el fondo de su alma; Mario, turbado, abatido, no encontraba una frase que decir, y Aminta, sin espicitarse lo que experimentaba, sentíase querido salir de la estancia, irse lejos, muy lejos, pero la poca razón que aun conservaba, le pintaba el peligro de tal conducta, porque sus almas en aquellos momentos hubiera podido interpretarse por una fuga.

— 920 —

había administrado á Emma era la precisa para producir la muerte, y hacia toda medicación imposible.

Ambos doctores se preguntaron cómo darían parte al marido de aquella dolorosa observación, cuando la puerta de la estancia se abrió dando paso á una joven á quien consideraban como una de las mejores amigas de Emma y que se precipitó mas bien que entró en el cuarto de la moribunda.

A la casualidad y tomando sobre sí la responsabilidad de lo que había, el cecbero de Mad. Chabert había ido á avisar á Mad. Langlade, que este era el nombre de aquella dama, añadiendo que no debía perder un instante si quería abrazar á su amiga. Esta, al llegar, no vio á nadie más que á la moribunda; se precipitó sobre el lecho est echó entre sus brazos á Emma y quiso reanimarla con sus caricias. Apenas si por esta presión pudo lograr

— 918 —

—¿Qué pasa? ¿qué tienes?  
—No te detengas, corre.  
—¿Está peor?  
—¡Se muere!

Los otros criados que habían oído llamar, pero que estaban ya acostados, acudieron á medio vestir: Mario los envió en busca de médicos, y entró en el cuarto de la enferma que se retorcia ya en las últimas convulsiones de la agonía.

—¿Qué tienes? ¿qué sufres?  
—No tengo nada, no sufro,—dijo Emma con voz entera, casi dura.

Su rostro alterado y descompuesto desmentía estas palabras. Aperciéndose á Aminta y le dirigió una mirada que revelaba el odio profundo de su corazón; Mario no la vio, pero Aminta se sintió turbada... Chabert había querido cojer una de las manos de su mujer que ella retiró, y este sentimiento de repulsión hizo gran impresión en el ánimo de Mario.

—Sin embargo, procuró no dar

114



firman la noticia de que los servios se ven en la necesidad de permanecer en la defensiva.

Se vuelve á hablar de una conferencia europea para tratar de la cuestión de Oriente.

Si bien es cierto que median negociaciones sobre el particular, no se ha tomado hasta ahora resolución alguna.

Belgrado, 27.—Después del importante consejo de guerra habido el 24 en Paratjin, con asistencia de Tebernieff, es decisivo librar la batalla sobre el Timok.

El príncipe Milano parte mañana para Daligrad. (Así dice el telégrafo.)

Ragusa, 27.—Mustar Pachá ha tomado la ofensiva en Neveshinje.

La lucha continúa hace tres días con grandes pérdidas, con especialidad los turcos.

Los montenegros se retiran á Gatzko.

De Constantinopla dicen hay bastante agitación en Grecia y Rumania, estando convencidos los turcos de que no quedará la guerra localizada.

La emisión de los tres millones de libras también se confirma desde Constantinopla.

París, 27 (retrasado).—Hoy se ha despedido la reina doña Isabel del mariscal Mac Mahon. Mañana á las ocho de la noche sale para España, acompañada del marqués de Molins.

Marsella, 27.—Ha sido condenado á muerte el español Segundo por el asesinato del abate Blanquet.

París, 28.—La reina Isabel, antes de su partida, ha escrito un afectuosa carta de despedida al mariscal Mac Mahon, dándole las gracias por las muestras de simpatía de que ha sido objeto durante los ocho años que ha permanecido en Francia.

Ruego al mariscal que no siéndole posible dar individualmente las gracias á todos, haga conocer, por medio del periódico oficial, la expresión de su gratitud.

«Vuelvo á mi patria, añade, á unirme con mis hijos; pero conservaré mi casa de París, dividiendo en lo sucesivo mi tiempo entre Francia y España.»

## Variedades.

### UNA PRUEBA PLENA.

Si alguien hubiera podido poner en duda el talento de la distinguida profesora D.<sup>a</sup> Josefa Mora de Gutierrez Ravé, ó siquiera su indudable disposición para la enseñanza musical, á que con gran acierto se viene dedicando desde hace algunos años, hubiera bastado la prueba plena que dió en la noche del último Sábado á los padres y familias que han puesto en sus manos la educación de sus hijas.

Sin pretensiones de concierto y ocupando casi toda la planta baja de la casa, se reunió en ella una numerosa concurrencia de hermosas pollitas, encanto de nuestra buena sociedad, acompañadas de sus familias, y que fueron demostrando sus notables adelantos en medio de los mas espontáneos aplausos.

Se distinguieron mucho en el canto las Sr.<sup>as</sup>. de Barcia, D.<sup>a</sup> Maria Jesús, en la barcarola *La Tirana*, la de Terroba, D.<sup>a</sup> Concepcion, en la romanza *Ah! si m'amassi*, la de Fourdiner, D.<sup>a</sup> Loreto, y Terroba, D.<sup>a</sup> Carmen, en el dueto de la zarzuela *El niño*, la de Jover, D.<sup>a</sup> Blanca, con la de Milla, Doña Paz, en el gracioso dueto de *Majas de la zarzuela El barberillo de Lavapiés*, y sola despues, en la canción andaluza *La maja de Triana*; la de Hoces, doña Anxela, en la habanera de *El último figurin*, y en el dueto de la zarzuela *La gallina ciega* con la de Terroba, D.<sup>a</sup> Carmen; y la de Trevilla, D.<sup>a</sup> Dolores, en una *Canzone Toscana*. El Sr. Terroba, don Eustasio, se hizo aplaudir en la romanza de *Dinorah*.

En el piano tambien son muy notables los adelantos de las discípulas de la inteligente Sra. Mora, y fueron objeto de los plácemes de todos la señorita de Milla, D.<sup>a</sup> Paz, en su terceto de *Marta*; las señoritas de Fourdiner, D.<sup>a</sup> Loreto y D.<sup>a</sup> Carmen, en una *Cancion morisca* y una marcha de *Aida*; la señorita de Terroba, doña Concepcion, en una fantasía á cuatro manos, con su entendida profesora, de *Polito*; la Srta. de Barcia, D.<sup>a</sup> Maria Jesus, en un final de concierto de *Lucrecia Borgia*; las señoritas de Trigueros, D.<sup>a</sup> Luisa y D.<sup>a</sup> Ana, en un andante de salón de *Lucia* y unos motivos de *Norma*; la señorita de Castiñeira, D.<sup>a</sup> Paula, en una fantasía de *Favorita*; las señoritas de Anchelegra, D.<sup>a</sup> Amalia y D.<sup>a</sup> Purificación, en un canto *¿Por qué guardas tu corazón?* y un capricho sobre *Rigoletto*; la señorita de Maraver, D.<sup>a</sup> Elisa, en una fantasía de *Marta*; la señorita de Aranda, D.<sup>a</sup> Matilde, en otra de *Linda*, y la señorita de Ravé, D.<sup>a</sup> Araceli, en unos motivos de *Il Trovatore*.

El programa anterior y la perfección con que fué ejecutado son la mejor muestra de los adelantos de las discípulas y de la inteligencia de la Maestra.

La Sra. D.<sup>a</sup> Rosario Illescas de Codes admiró tocando al piano, instrumento que domina con toda perfección, una fantasía de *Sonámbula*, un *Wals* y una pieza de *Rigoletto* á cuatro manos con la directora de la fiesta, y el concurso aplaudió sin cesar, como tambien á la Sra. Arnau, en la cavatina de *Roberto el diábolito*, que cantó con el buen gusto que sabe hacerlo.

El célebre pianista Sr. Silveira, que fué invitado, y que se deshizo en elogios, que oímos con gusto, de cuanto veía en aquella inolvidable y provechosa reunion, tocó como siempre una fantasía de *Lucia* y dos piezas de concierto, que fueron mas aplaudidas por lo mismo que el auditorio era entendiado.

La Sra. Mora probó otra vez que además de inteligente profesora es consumada artista, y en el brindis de *Lucrecia Borgia* y en la canción de la gitana de *Il Trovatore* hizo ver que posee grandes facultades para el canto y que siempre sabe conmover y hacerse admirar.

No queremos con una descripción minuciosa, que bien la merece la reunion del último Sábado, destruir aquella elegante sencillez, aquella cordialidad y confianza de buen tono

que deja siempre gratísimos recuerdos. Profesora y discípulos están de enhorabuena, y á una y otros se le enviamos de todo corazón, en la seguridad de que de aquel rico plantel espera Córdoba un porvenir envidiable y halagüeño.

## Gacetas.

—**Estorbos.**—Cuando el barrio estramuros de las Ollerías empezó á amarse Campo de la Industria, y esto era prueba de que adquiría cierta importancia aquella parte de la ronda, se hicieron desaparecer los montones de barro y de ramaje que un abuso antiguo habia estendido por varias partes. Todos lo aplaudieron, todos lo celebraron; pero he aquí que el abuso fué otra vez tomando cuerpo, y sin saber por qué se ha venido tolerando, hasta que hoy ha llegado á un punto grave. Convendría algun remedio.

—**Abogados.**—Ha sido reelegida la junta de gobierno del ilustre colegio de Abogados de esta capital, en esta forma: decano Sr. D. José Illescas y Cardenas; diputados, señores don Antonio Quiñana y don Rafael Garcia Lovera; tesorero, señor don Rafael Chaparro y Espejo; secretario, señor don Ignacio Garcia Lovera.

—**El vigia.**—De igualdad ante la Ley—hablan las antiguas crónicas,— y las modernas proclaman—la igualdad ante la Moda.

—**Reparativos.**—El jueves tres se reunirá la sociedad dramática que ha de dar una función en el Gran teatro, en el salón alto del café Suizo, para la distribución de billetes, y localidades. Por encargo de la comision lo anunciamos á los interesados que no hayan recibido invitacion por olvido involuntario.

—**Bienvenidos.**—Los Excmos. señores Condes de Torres Cabrera, con sus preciosas hijas, han llegado ayer de Madrid, siendo recibidos en la estación del ferro carril por el Sr. Gobernador civil, otras autoridades y muchos de sus numerosos amigos. Celebramos la bienvenida de esta distinguida familia, cuyas simpatías entre nosotros son muy conocidas.

—**Eclipses.**—Se ha advertido que algunos días suele faltar dos ó tres horas el agua en las fuentes que la reciben de la Huerta Nueva. Parece que la causa es que se obstruye la cañería con hojas secas y otras menudencias; pero en ese caso sería muy conveniente que el contratista cuidase que tal cosa no suceda durante las horas de su obligacion, que son de sol á sol, como vulgarmente se dice, y en caso contrario que continúe el agua por la noche hasta cumplir el tiempo de su compromiso.

—**Cuestión de humo.**—Para la gente de vicio—gana la partida Baco,— pues tiene en su beneficio que desde hoy sube el tabaco.

—**Sensibil.**—Anuncia «La Correspondencia» que el señor Gobernador de Córdoba participa que ha adquirido la langosta en esta provincia un alarmante desarrollo. Desgraciadamente el hecho es cierto, y a plagas, sin duda venida en estado perfec-

to de la provincia de Ciudad Real, se ha presentado en gran número en los términos de Villanueva, Dos-Torres y Montoro. Afortunadamente el señor Gobernador civil y la junta especial han acudido en el acto con medidas energicas para evitar los perjuicios que nos puede traer el funesto huésped, y esperamos de su celo que habrán de conseguirlo.

—**Silveira.**—El distinguido pianista de este nombre al marchar á Sevilla nos ha dejado el encargo de manifestar el imperecedero recuerdo que conserva de las atenciones y pruebas de afecto de que en Córdoba ha sido objeto, y al mismo tiempo le despedimos de las muchas personas por quien se ha visto favorecido.

—**Ceremonia.**—En la tarde del Sábado tomó posesion del Beneficio de la Sta. Iglesia Catedral para que ha sido nombrado el Sr. D. José Sanchez Beneitez, que despues obsequió cumplidamente á las personas que le visitaron con este motivo. Damos el parabien á este virtuoso sacerdote por su merecido ascenso.

—**Roulo oficio.**—Andan por el barrio de Santiago cuatro señores chiquitos que se entretienen en saltar los mostradores de algunas tiendas y sacar al regreso aquello que pueden adquirir. Ayer pudo el municipal del distrito apoderarse de uno del cuarteto, que fué á la casa Ayuntamiento, donde es probable se le reunan sus compañeros.

—**Misterio.**—En una calle muy céntrica—siempre abunda el agua sucia,—no se sabe donde nace—pero sí queno se oculta.—El municipal que es diestro—descubrirá á los que abusan.

—**Subasta.**—Mañana se subastan nuevamente en las Casas capitulares de Pedro Abad los derechos del vino, cebada, carne de hebra y sal.

—**Efemérides.**—Hoy.—1589.— Enrique III de Francia, es asesinado en Saint-Cloud.

—**Tipo.**—Uno de esos que viven de milagro se quejaba la otra noche de que le era imposible viajar.—¿Por qué no puede V. viajar? le preguntó una señora.—Imposible! Me es de todo punto imposible salir de aquí.—¿El motivo?—Aquí tengo yo, señora, mi propiedad segura. Debo en todas partes y me fia con la esperanza de cobrar.

—**Víctima de la estación.**—Ayer á las seis y media de la tarde tuvo lugar en el cementerio de Ntra. Sra. de la Salud la autopsia del cadáver de Juan Cardoso y Jaso, de veintiseis años de edad, que fué asfixiado el día veintinueve en el cortijo llamado de la Orden Alta.

—**Restos.**—En la calle de la Palma ha lucido por espacio de veinticuatro horas el cadáver de un gato. Ayer tarde desapareció.

—**Pronósticos.**—Los de D. Mariano del Castillo, el Zaragozano, para el mes que principia hoy, son los siguientes:

Día 5.—Luna llena.—El calor llegará en Madrid á 42 centígrados; en Zaragoza á 43; en Sevilla á 44; en Málaga á 40; en Cádiz á 38; en Valencia á 49; en Barcelona á 39; en Murcia á 45 y 1/2; en Granada á 37 y

1/4; en Oviedo á 29; resultando en las partes tronadas y vientos frescos. Día 12.—Cuarto menguante.—Fuerzas nubarrones de tronadas y vientos réticos; gran condensación molecular; calinosa la atmósfera, y lo mismo su gran volumen de cuerpos aéreos moleculares, que la gran bruma, desaparecerán á impulsos de un fuerte viento tempestuoso y frio.

Día 19.—Luna nueva.—Revuelvo por demás, pero calmoso estará el tiempo; truenos réticos, chispas eléctricas y pedriscos no harán falta; muchas partes de España, Francia, Alemania, Austria, Inglaterra, Prusia, Italia y Portugal. En los mares oleaje.

Día 26.—Cuarto creciente.—Escasamente templado, fresco y húmedo días, lluvias tempestuosas con truenos á días, otros vientos, despejado y galería, niebla en las riberas por mañana, que es airebatada por viento, y á la tarde truena y graniza.

—**Ingreso.**—La Comision permanente ha dispuesto que los Ayuntamientos remitan á la caja de la provincia del cinco al diez de cada mes bajo conminacion de apremio, la zava parte del contingente en reparto del déficit del presupuesto ordinario.

—**Poblacion.**—En el distrito la derecha han nacido en la primera decena de Julio diez varones y ve hembras, todos legítimos, y han muerto trece varones y doce hembras.

—**Diestro.**—El día veintinueve corriente matará en la plaza de Antequera Bocanegra, en compañía su cuadrilla.

—**Lotería.**—El próximo sorteo verificará el día cinco del actual. Constará de diez y ocho mil billetes al precio de sesenta pesetas cada uno divididos en décimas, á razon de sesenta pesetas cada fraccion.

—**Sello.**—Recordamos de nuevo á nuestros lectores que desde hoy y debe adherir un sello de cinco céntimos las tarjetas postales, así como á correspondencia que dirijan á Ultramar.

—**Desgracia.**—Un jóven que trabajaba en una fábrica inmediata á la carretera de Trasierra, fué trasladado á esta capital hace dos ó tres días casi asfixiado por el calor. Al poco rato murió en su casa de la calle del Caño.

—**Mos peines.**—Ha sido robada estos días una mula por dos desconocidos, en el sitio de la casilla de peones camineros próxima al Visillo.

—**Seccion minera.**—Se han licitado doce pertenencias de la mina de plomo «San Eufrasio», situada en el paraje de la Charneca, término de Montoro.

—**Escitacion.**—La junta de instrucción pública se ha dirigido al señor Administrador económico para que procure que el Ayuntamiento de Pa enciana ingrese las cantidades que adeuda por obligaciones de escuela.

—**Al dueno.**—El veinte y dos de hallada una caballería menor en el sitio de Polvillares bajos, término de Lucena, según anuncio oficial.

—**Secciones.**—Ya ha publicado el Ayuntamiento de Luque las secciones que ha de dividirse la Junta municipal.

se por entendido, y dijo con cariño.

—¿Quieres algo? ¿Necesitas algo?

—¿Que me dejen!—dijo ella con tono brusco.

Sin embargo, vencida por el sufrimiento, pidió agua. Aminta le trajo al punto un vaso, con azúcar; pero la enferma, como para demostrar que no quería nada de semejante mano, lo rechazó con violencia, cayendo el contenido sobre la cama. La mirada que Chabert dirigió á Aminta parecía pedirle perdón de este injustificado proceder, y Emma que sorprendió esta mirada, se incorporó envolviéndolos á los dos en la misma reprobacion expresada claramente por su airado ademán.

Ni el uno ni el otro parecían tener conciencia de esta antipatía, porque ambos, de buena fé, querian calmar aquella crisis de la enferma, y sus esfuerzos eran impotentes ante su colorosa energía.

prisión. ¿Quedóse anclada por el dolor? No sabemos; pero se sintió, ocultó el rostro entre las manos, y no contuvo el llanto que empezó á correr abundante de sus ojos.

Los dos médicos que la observaban miráronse en silencio, y como en este momento llegase el fármaco cútico con diferentes antidotos pedidos, empezaron á administrárselos á la enferma, aunque en breve hubieron de convencerse de que todos eran inútiles; Mad. Chabert no tenia remedio, el veneno habia sido administrado en la cantidad más peligrosa y más labilmente calculada.

Administrado en pequeñas dosis, el arsénico no produce más que un desórden pasajero; si por el contrario se administra en una dosis excesiva, se destruye por sí mismo, y en lugar de deprimir á los ríen por los órganos, les obliga á un esfuerzo que los desembaraza de él; pero precisamente la cantidad que se

ante estas consideraciones se quedó.

El doctor Malespine que frecuentaba la casa hacia mucho tiempo; y que era sagaz observador, no podia dejar de haber sorprendido el drama íntimo que allí se presentaba, y para él este fué el desenlace trágico, sangriento, pero natural y lógico. Acercóse á la jóven y la tocó ligeramente en el hombro; Aminta se estremeció á su contacto; alzó, sin embargo, los ojos, en los que el otro creyó advertir el reflejo de una conciencia turbada, y preguntó:

—¿Señor, Aminta, quién ha servido esta taza de thé á la señora?

—¿Y, señor, yo.

—¿Y quien la habia preparado?

—Yo.

—Está bien; quedace, porque acaso tendremos necesidad de vos.

Aminta comprendió que aquellas palabras encerraban una órden de

Por fortuna dos médicos llegaron á la vez; ambos eran hombres prácticos, experimentados; no necesitaban un examen muy detenido para declarar que aquella señora tenia todos los síntomas de un envenenamiento por arsénico; y mientras uno estendia una receta, el otro comunicaba á Mario el resultado de sus observaciones, comunicacion que produjo á este profundo estupor.

El doctor Malespine, médico de cabecera de Emma, le prestó los primeros cuidados, aunque inútiles; el otro, por hacer algo, empezó á pasar por el salón, y apercibió en breve la taza de té que Aminta habia dejado sobre el velador.

El líquido que habia quedado en ella ya no estaba, pero el doctor se acercó á la luz, examinó con mucho interés el peso que aun conservaba y descubrió en él un depósito blanco quinoso, que fué á confirmar la suposicion primera. Entonces volvió

pal de as  
económico  
—Edi  
de Monto  
con derec  
de Catal  
lleción en  
—Cue  
consumos  
nojosa h  
—En  
á los ser  
permitan  
aceras de  
siempre  
embargo  
centro ó  
—Cue  
ministe  
invenid  
á las fa  
niños qu  
civil y a  
de las ví  
les.»  
—Ru  
leo que  
miento d  
sorpres  
Frailles,  
n che de  
alarma,  
público  
ni, crey  
abajo.  
—Ve  
sorzas á  
del mes  
Antequ  
bernaci  
—Bl  
—Poco  
este bu  
estado  
catorce  
mas fue  
ayer se  
table te  
pues el  
quien y  
a Cádiz  
—He  
años n  
Inglate  
mo el q  
durante  
po de B  
do atac  
cian el  
to por e  
obrero,  
son n  
causad  
Te  
Recu  
rios á l  
vos á l  
doras  
afecció  
Diaz,  
curaro  
tion de  
cia »  
«Cuan  
ciables  
tivas d  
habian  
terme  
del hig  
acerbo  
que es  
una co  
comple  
Pildor  
berita  
una e  
guient  
(las P  
debo e  
despu  
de ma  
sa re  
En to  
provi  
humo  
de e



pal de asociados para el actual año económico.

**Edicto.**—Por uso del Juzgado de Montoro se llama á los que se crean con derecho á la herencia intestada de Catalina Serrano Morales, que falleció en aquella ciudad.

**Cuentas.**—Las del impuesto de consumos se hallan á la vista en Hinojosa hasta el día tres.

**En Sevilla.**—Se ha prevenido á los serenos que en manera alguna permitan á los vecinos sentarse en las aceras de las calles, que deben estar siempre espeditas, no molestando, sin embargo, á los que lo verifiquen en el centro ó arroyo.

**Curioso.**—Se ha solicitado del ministerio de Fomento privilegio de invención por «Un medio de facilitar á las familias el que encuentren los niños que se pierdan, y á la guardia civil y autoridades la identificación de las víctimas de incidentes casuales.»

**Ruido.**—Un quinqué de petróleo que se inflamó, con acompañamiento de algunas exclamaciones de sorpresa y susto en la calle de los Frailes, en Málaga, produjo en la noche del jueves un jaleo de pitos de alarma, que no había mas que oír. El público que salía del circo de Ferroni, creyó que el mundo se venía abajo.

**Veremos.**—Se asegura por personas autorizadas que el día veinte del mes de Agosto se encontrará en Antequera el señor ministro de la Gobernación.

**Blanca de Cadiz.**—«Levante. Pocos días nos ha dejado sosegar este buen señor. Después de habernos estado achicharrando durante doce ó catorce días, se retiró para venir con mas fuerza; pero de tal manera, que ayer se hacia materialmente insostenible transitar por ninguna parte, pues el calor era insufrible.» ¡Y hay quien va de Córdoba á buscar fresco á Cadiz!

**Horros.**—Desde hace muchos años no se había experimentado en Inglaterra un calor tan sofocante como el que ha hecho en el Reino Unido durante la última semana; en el campo de Blackheath, dos militares han sido atacados de apoplejía mientras hacían el ejercicio; en Bristol han muerto por efecto del calor un soldado y un obrero, y hasta en el mismo Londres, son numerosos los enfermos que ha causado la excesiva temperatura.

**Testimonio convincente!**  
Recientemente se han hecho notorios algunos hechos notables relativos á la eficacia sin igual de las Píldoras Azucaradas de Bristol en las afecciones del hígado. El Sr. Antonio Diaz, de Montevideo, asegura que «le curaron en tres días de una congestión del hígado, impidiendo la ictericia.» Carlos Amaral, de Lima, dice: «Cuando principié á tomar las inapreciables Píldoras antibiliosas y alterativas de Bristol, todos los médicos me habían desahuciado. Dieron á mi enfermedad el nombre de degeneración del hígado, y lo cierto es que sufría acerbos dolores en el costado derecho, que estaba inflamado, y además tenía una constipación aguda con pérdida completa del apetito. El uso de las Píldoras me volvió la salud.» La señorita Dolores Yaigo, de Caracas, en una carta al Dr. Bristol dice lo siguiente: «Solo á la medicina de V. (las Píldoras Azucaradas de Bristol) debo el restablecimiento de mi salud después de haber sufrido por espacio de mas de tres meses una fiebre biliosa remitente de las mas agudas.» En todos los casos que la enfermedad proviene de impureza de la sangre ó humores, la Zarparrilla de Bristol debe ser tomada con las Píldoras.

**Administración del matadero y carnicerías.**

Semana del 20 de Julio de 1876.

Extracto de la cuenta de dicha semana rendida por esta administración, de las cabezas de ganado vacuno, lanar y cabrio destinadas al consumo público, y movimiento que ha tenido la Bolsa de Queibras.

Reses degolladas en la semana.	Libras
61 cabezas de gana.	
do vacuno,	10152

424 idem de lanar y cabrio.	7848
Total consumo.	18000
Movimiento de la Bolsa de queibras.	Rls. Mrs.
Existencia á fin de la semana anterior.	6325 14
Ingreso obtenido en la presente.	887 22
Existencia que resulta para la entrante.	7213 2

En la oficina de dicha Administración se hallan detallados los pormenores de este resumen.

Córdoba 27 de Julio de 1876.—El Administrador, Francisco Serrano.

El 30 se recibió en el Gobierno civil de esta provincia el documento siguiente:

El Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación, en telegrama de hoy expedido á las 4 de la tarde y recibido á las 5 y 10 minutos de la misma, me dice lo que sigue:

«La llegada y estancia de S. M. el Rey y de S. A. R. la Serenísima Señora Princesa de Asturias en la noble y culta ciudad de Santander, ha sido y está siendo una continuada ovación, recibiendo por todas partes S. M. las mayores y mas calurosas pruebas del cariño y profunda simpatía que inspira á los pueblos. A las 5 de la tarde de ayer se embarcaron en San Juan de Luz con rumbo á Santander S. M. la Reina madre y las augustas hermanas del Rey, siendo recibidas y despedidas tanto en Bayona como en San Juan de Luz por parte de los españoles allí residentes con marcadas pruebas de consideración y respeto.»

ALCALDIA DEL AYUNTAMIENTO DE CÓRDOBA.

Recaudación obtenida en los fieltos de esta capital en los días 19 y 30 del actual.

	Pts.	Cts.
Central.	6	44
Puente.	17	2
Rincon.	22	96
Nuevo.	511	7
Callegos.	629	67
Matadero.	1088	78
Total.	6254	78

DE CUYA SUMA CORRESPONDEN

Al Tesoro.	2674	14
A la provincia y municipio.	2674	67
Adicionadas.	905	97
Total igual.	6254	78

Correspondiente á 1875-76. 1467 1

Córdoba 30 de Julio de 1876.—El Marqués de Boil.

**Boletín religioso.**

—Hoy.—S. Pedro ad vincula y los Santos hermanos Macabeos, mártires.

—JUBILEO JIRCULAR.—En el convento de Santa Cruz, por doña Lucia Castuera, en sufragio de su esposo don Blas Ruiz y de su hermana doña Antonia Castuera.

—Hoy desde las primeras vísperas empieza el jubileo extraordinario de «todas quinas» llamado de Porciúncula. Segana visitando tantas cuantas veces se quiera cualquiera iglesia del orden de San Francisco, previas las circunstancias de haber confesado y comulgado. Mañana concluye al ponerse el sol.

—El Domingo próximo á las diez de su mañana se celebrará una solemne función que al Padre de la provincia el glorioso S. Cayetano le consagra anualmente su asociación, con asistencia de orquesta, siendo el encargado de cantar sus glorias el señor Dr. D. Manuel Jerez y Caballero.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Asunción, en la Catedral.

**Correo de ayer.**

**Correspondencia particular del DIARIO DE CORDOBA.**

Madrid 30 de Julio de 1876.

Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Mi querido amigo:

El rey y la princesa de Asturias han tenido hoy á las once y media la satisfacción de abrazar á la reina Isabel,

que ha desembarcado en medio de los vítores de la inmensa muchedumbre que la esperaba, entre la que se hallaban varios generales y bastantes hombres políticos. A la reina madre han acompañado las infantas sus hijas D.ª Pilar, D.ª Paz y D.ª Eulalia. Desde el puerto se han dirigido las personas reales y su séquito á la Catedral, donde se cantó un solemne Te-Deum.

El rey y su hermana regresarán probablemente el martes á la Granja, y la reina madre con las infantas saldrán para Ontaneda á tomar baños.

De diferentes puntos se han dirigido telegramas de felicitación á la reina Isabel por su feliz regreso á la madre patria, habiéndolo hecho entre otros el círculo Popular Alfonso de esta corte.

El banco de España abrirá el día 10 del mes próximo la suscripción á las obligaciones hipotecarias, que segun noticias autorizadas pueden darse por cubiertas.

El gobernador civil que fué de esa al estallar la revolución de Setiembre, Sr. D. Bernardo Lozano, que desempeñaba en la actualidad el cargo de Ordenador de pagos de Gobernación, ha fallecido esta madrugada.

El cardenal Antonelli parece no mejora de la grave enfermedad que le tiene postrado en cama.

La combinación de Hacienda parece terminada, entrando en la Dirección de Aduanas Concha Castañeda, Silvela en Propiedades y Grotta en la Caja de Depósitos; jubilando á los señores Alegre y Heredia, y ocupando el señor Botella la plaza de ministro del Tribunal de Cuentas que deja vacante este último.

A pesar de cuanto se había dicho sobre retrasar el envío de los refuerzos necesarios á la isla de Cuba, por los excesivos calores que allí se sienten, continúa activándose su organización á fin de que se hallen dispuestos á partir en el otoño próximo.

No hay nada seguro cuando hasta los sellos de cinco céntimos han sido falsificados, segun anuncia la dirección del ramo; pero es fácil reconocer los no legítimos por su imperfección.

Las noticias de todas las provincias de España están conformes en asegurar que pocos de los vivientes han conocido un verano de tanto calor como el presente, ocasionando por este motivo algunas desgracias. En la fábrica de tabacos de esta fueron ayer atacadas de asfixia varias operarias, que tuvieron que ser conducidas á una casa de socorro.

Vuelve á decirse que el Sr. Sagasta irá á Santander á ofrecer sus respetos á la reina Isabel, cuya augusta señora se halla resuelta á vivir completamente apartada de la lucha agitada de la política, y sin etiqueta regia ni mas servidumbre que la que ha tenido durante su estancia en el extranjero.

La insurrección cubana está herida de muerte á causa de la desmoralización que cunde en sus filas, que les hace tener paralizadas sus operaciones y mantenerse malamente á la defensiva. Cuando partan los 20 batallones que han de reforzar nuestro ejército, cuyos gefes y oficiales pasaran en los primeros días de Agosto su primera revista, es de esperar termine como el humo una insurrección que tantos hombres y dinero lleva consumidos.

Sagasta y Serrano llegaron sin novedad ayer á las dos á Remosa.

Se espera una pronta conferencia entre las grandes potencias, que de por resultado un armisticio entre los beligerantes turco-servios y montenegrinos.

La salud del Sultan sigue en mal estado, preparándose su gobierno para el caso de tener que nombrarse sucesor en un plazo que se cree no sea muy lejano.

El consolidado ha quedado en el Bolsin de hoy á 13,15 á fin de mes, y 13,45 con cupon.

*El corresponsal.*

De la «Correspondencia de España» copiamos las noticias siguientes:

Bayona 29 (2 tarde).—En este momento sale S. M. la reina madre, sin novedad, para San Juan de Luz, acompañada del cónsul y las autoridades francesas hasta el punto de embarque.

—Pasaron.

San Juan de Luz (4 t.).—S. M. y sus augustos hijos han llegado sin novedad, habiendo sido recibidos por las

autoridades y numerosos españoles en la estación.

S. M. se embarca esta tarde para Santander.

Las autoridades le han ofrecido una espléndida comida.

Santander, 29 (4 t.).—S. M. el rey y S. A. R. la serenísima princesa de Asturias acaban de recibir á las autoridades y corporaciones provinciales y municipales.

A las cuatro y media de hoy recorrierán la población, dirigiéndose después al Sardinero.

Santander 29 (8 noche).—S. M. el rey y S. A. R. la princesa de Asturias recorrieron esta tarde varias calles de la población, visitando los establecimientos de beneficencia, dirigiéndose después al Sardinero, donde, como en todo el tránsito, recibieron las mismas demostraciones de adhesión que á su entrada en esta ciudad.

Esta noche asistiran al teatro.

Santander 29.—El general Moriones salió también á la estación á recibir á S. M. El rey y la princesa se han alojado en la aduana.

Mañana saldrán las augustas personas acompañadas de su comitiva hasta dos millas del puerto á esperar á la reina Isabel.—M.

—No es en Bayona, sino en Biarritz, donde se encuentra el ex-diputado señor Marqués de Albaida, completamente retirado de la política.

Santander, 30 (11 mañana).—La fragata «Numancia» está á la vista. El rey, la princesa de Asturias, los ministros y los altos funcionarios han salido en la falúa real á su encuentro.

El muelle está invadido por gentío considerable.

El rey ha entregado limosnas en los establecimientos benéficos que visitó ayer tarde.

Santander, 30 (una tarde).—Han desembarcado S. M. la reina madre y SS. AA. RR. las infantas.

Estraordinaria animación, aclamaciones incensantes y salvas. La reina Isabel estuvo muy afectuosa con todos. Las reales personas se dirijen á la catedral donde se cantará un «Te-Deum.»

En el primer coche van el rey, la reina madre, la princesa de Asturias y la infanta Pilar.

En el segundo las infantas Paz y Eulalia, el presidente del consejo y general Quesada.

En los siguientes las otras personas de la comitiva real, ocupando el puesto correspondiente á su categoría.

—M.

—Los decretos de la anunciada combinación de directores de Hacienda se publicarán en la «Gaceta» á mediados de esta semana.

Creemos que han quedado redactados en la siguiente forma:

Jubilando al director de la caja de Depósitos Sr. Alegre, y nombrando al Sr. Grotta para reemplazarlo.

Nombrando director de Propiedades á D. Francisco Silvela.

Nombrando ministro del tribunal de Cuentas del reino al Sr. Botella.

Nombrando director de aduanas al Sr. Concha Castañeda.

Y otro decreto jubilando á Sr. Heredia, cuya plaza ocupará el señor Botella.

—No es cierto, como dijo la «Mañana», si no estamos equivocados, que se tomaran precauciones dias pasados en esta capital.

Aunque la noticia fué ya desmentida, como la reproducimos nosotros, debemos tambien restablecer la verdad negando que se tomaran precauciones de ningún género.

—Mañana probablemente publicará la «Gaceta» una importante disposición de ministerio de la Guerra referente á los carlistas presentados á indulto.

—En los actuales momentos se organizan con gran actividad los refuerzos que han de pasar á Cuba en el próximo otoño.

—El presidente del círculo popular Alfonso Sr. Lazos, ha pedido autorización para publicar un periódico que con el título de «El Heraldo» vendrá á ser órgano de este centro moderado. La dirección de nuestro futuro colega parece que ha sido encomendada á nuestro antiguo compañero en la prensa el distinguido abogado y periodista Sr. D. José Maria Aragon.

—Recuerda un periódico que el carácter y energía del Sr. Concha Castañeda, son tales, que cuando otra

vez fué director de Propiedades y Derechos del Estado durante el ministerio del señor Gonzalez Bravo, apremió para el pago de los plazos vencidos al presidente del Consejo, quien se apresuró á cumplir lo que la ley determina.

Hombres de esta energía, dice un periódico liberal, no están demás en el ministerio de Hacienda.

—Se quejan en varias provincias de que, á pesar de ser este año de gran cosecha, son tan insignificantes los precios de los granos, aceites y vinos, que apenas cubren los gastos materiales hechos desde la siembra ó cultivo á la recolección.

—En el primer despacho con el rey en la Granja, llevará el ministro de Gracia y Justicia el decreto de organización del tribunal de las Ordenes y el de presentación para obispo prior del señor Guisasaola.

—La dirección de Estancadas anuncia que han sido falsificados los sellos del impuesto de guerra de 5 céntimos de peseta que en la actualidad circulan. La falsificación se ha hecho por medio de reporte litográfico, por lo cual están muy borrosos y faltos de impresion en los rayados del busto y fondo, produciendo blancos que no tienen los sellos legítimos; la tinta es de un verde más claro y descolorido, el trepado aparece muy imperfecto y el papel es más oscuro en los falsos que en los de procedencia legítima.

—Por este correo se manifiesta al gobernador general de Ultramar la aprobación de las listas de obras de texto para los establecimientos de enseñanza de las posesiones de Ultramar para el trienio de 1876 á 79.

Debemos advertir que es la primera vez que esto se hace por el negociado al empezar el trienio.

**Sección comercial.**

**BOLSA DE MADRID.**

Cotización oficial del 19.

Consolidado, 13.10.

Bonos, 87.00.

Acciones del Banco de España. 182.00

**CORDOBA.**

Trigo de 36 á 40.—Cebada de 12 á 13.—Habas de 24 á 28.—Garbanos de 65 á 90.—Escala de 12 á 13.—Yeros de 36 á 40.—Maíz de 38 á 40.—Alberjones de 90 á 100.—Alpiste de 60 á 65.—Aceite en los molinos, á 10.—En la ciudad, á 63.—Jabón de 38 á 40.—Carne de vaca á 44 cuartos libra.—Id. de certero á 30.—Harina 1.ª, á 19 reales arroba, id. 2.ª á 17 arroba de 3.ª de 15 1/2 á 16.

**CAMBIOS.**

Madrid 1 día.—Sevilla 1/2 id.—Santander 3/8 á 1/2 id.—Valencia 1/4 id.—Barcelona par á 1/4 id.—Murcia 3/4 id.—Málaga 1/4 id.—Valladolid 3/4 id.—Palencia 3/4 id.—Z. mora 1 id.—Burgos 1 id.—Cádiz 1/4 id.

**FABRICA DE HARINAS DE SAN RAFAEL.** de Zalabardo y Rey. Cotización del día 19 de Julio de 1876.—Harina flor ricia caudal superior, en sacos de 4 arrobas, á 17 rs. arroba. Id. id. de 2.ª id. á 16. Id. id. de 3.ª id. á 15. Dichos precios son puestos en docuacion y al contado. El precio del sacco está incluido en el de la harina, pero si se devuelve en buen uso se abonaran 3 rs. por cada uno. Por prujada de 10 fanegas en adelante, Id. Moyuelo, sin envase, á 14 y 16 rs. fanega. Salvado de 1.ª, á 10. Id. de 2.ª, id. á 7, de 3.ª id. á 4.

**MONTEIRO.**—Trigo, de 11.50 á 13.50 pesetas la fanega, y de 20.70 á 25.20 el hectolitro. Cebada, de 4 á 5 pesetas 1.ª fanega, y de 8 á 9.80 el hectolitro. Centeno, á 5.25 pesetas la fanega y á 10.25 el hectolitro. Escoba, á 4 p setas la fanega, y á 7.20 el hectolitro. Garbanos, de 20.50 á 20.75 pesetas la fanega y á 0.40 el kilogramo. Arroz, á 7 pesetas la arroba, y á 0.00 el kilogramo. Aceite, en los molinos á 17.75 pesetas la arroba, y en la ciudad á 15.50.

**RAMBLA.**—Trigo, á 12 pesetas 60 céntimos. Aceite, á 12.75 arroba. Habas, á 6.25, id. de Cebana, 3.50, id. de escoba, á 3. id. de Garbanos, á 30. Libra de jamon 3. id. de tocino 2.50, carne de vaca á 1.12. Id. de certero á 75 céntimos de peseta.

**CASTRO DEL RIO.**—Trigo, de 10.50 pesetas á 12.50. Cebada, de 4.75 pesetas á 5. Habas, de 8 á 9 pesetas. Garbanos, de 17.50 á 20 id. Yeros, á 8.50 id. Alberjones, de 7.50 á 8 id. Vino, á 5 id. Aceite, á 10.25 id.

**AGUILAR.**—Trigo de 40 á 50 rs. fanega, Cebada de 18 á 20 id. Habas de 30 á 34 id. Escoba de 15 á 17 id. Garbanos de 65 á 70 id. Aceite de 48 á 56 rs. arroba. Vino común de 19 á 22 id. Aguardiente de 50 á 70 id. Vinagre de 8 á 10 id.

**VILLAVICIOSA.**—Trigo á 43 rs. Cebada á 16. Avena á 12. Centeno, á 35. Habas, á 31. Garbanos á 55. Vino fresco, á 14. Id. añejo, á 18. Aceite, á 60. Aguardiente de 18 grados, á 39. Id. de 20 id., á 44. Id. de doble anís, á 6. Vinagre de vino, á 10. Miel blanca, á 55.

Imprenta del DIARIO DE CORDOBA



Pildoras Vegetales

AZUCARADAS



DE BRISTOL

Regulan todos los desarreglos biliosos curan con certeza todas las enfermedades de El Estómago, El Hgado, y Los Intestinos, y son extremadamente fáciles de tomarse...

OSIA.

JUVENTUD, HIGIENE, BELLEZA.

PATTI DE LLOFRU. Flor de arroz especial.

El Patti conviene a todas las señoras deseadas de conservar y recobrar la frescura de la piel...

Violeta.

En enfermedad Secretas Dr. CH ALBERT

Médico de la Facultad de París, ex farmacéutico de los hospitales de París, profesor de medicina y botánica...

Madrid, C. Ibero-Universal Precios 74, d.º principal.—Córdoba, Avilés,

APARATOS CONTINUOS PARA LA FABRICACION DE BEBIDAS GASEOSAS DE TODA ESPECIE

Agua de Seltz, limonadas, vinos espumosos, soda-water, y gasificación de cervezas y sidras



SIFONES de grande y pequeña capacidad, cilindros, ensayados a una presión de 20 atmósferas...

J. HERMANN-LACHAPPELLE CONSTRUCTOR-MECANICO 144, rue du Faubourg-Poissonniere, PARIS.

Almoneda. Se hace de todas las cosas de una casa en la calle de José Ray, núm. 3, 2-2

Arrendamiento. Se arrienda en subasta pública la huerta de Morales, situada en el alcor de la sierra...

Célebres tortas de bizcocho.

Especialidad en roscos y otros artículos.

Este acreditado establecimiento, que por espacio de tres años se ha encontrado en la calle del Liceo núm. 39, se halla hoy en la de Azovicas casa número 14...

Jarabe Laroze

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Desde hace más de 40 años, el Jarabe Laroze se prescribe con éxito por todos los médicos para la curación de las gastritis, gastralgias, dolores y retortijones de estómago...

JARABE al Bromuro de Potasio

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Es el remedio más eficaz para combatir las enfermedades del corazón, la epilepsia, histeria, migraña, baile de S. Vito, insomnios, convulsiones y tos de los niños durante la dentición...

Fabrica, Expediciones: J.-P. LAROZE & C.º, 2, rue des Lions-Saint-Paul, à Paris.

DEPOSITOS: Corbeva, D. de Raya, V. de Avilés, Rodríguez y Martín

EN LAS MISMAS FARMACIAS SE ENCONTRAN:

El Jarabe depurativo de corteza de naranja amarga al Ioduro de potasio. El Jarabe ferruginoso de corteza de naranja y casí amara al Proto-Ioduro de hierro. Los Dentíficos Laroze de quina, pelitre y guayaco. Elixir, Polvos y Opiata.

Baños sulfurosos de mar

y otras clases de aguas artificiales.

Las personas que teniendo necesidad de tomar baños, no les sea posible salir de la localidad porque se lo impiden sus achaques, obligaciones ó escasos recursos, obtendrán á precios muy baratos en elegantes frascos de distintos tamaños...

Con el uso de estos baños se consigue la completa curación de las enfermedades de la piel, herpes, tífis, sarna, tumores fríos, gota, reumatismo, males digestivos, inflamaciones crónicas del tubo digestivo...

LAS SALES MARINAS, para la preparación de baños de mar, se expenden en paquetes á un precio reducido, proporcionando á más de la comodidad y economía, la ventaja de obtenerse saludables efectos con su uso...

Establecimiento balneario

de aguas acidulo carbónicas-ferruginosas de Villaharta, provincia de Córdoba.

TEMPORADA DEL 15 DE JULIO AL 30 DE SETIEMBRE.

Están indicados en la clorosis ó anemia, trastornos de la menstruación, espermatorrea, debilidad de los órganos genitales, flujo blanco, histerismo, escrofulismo, dolores de estómago, digestiones difíciles y cálculos de la vejiga...

FONDA DE ORIENTE.

Este hotel, de nueva construcción, perfectamente amueblado y servido con el mayor esmero, se halla á cargo de D. JULIO RAYNAUD Y D. ESTEBAN TONI, dueños de la fonda del mismo nombre, establecida en Córdoba, calle del Gran Capitán...

Depósito general del agua embotellada y Administración del establecimiento, Farmacia del Dr. Marin, Teadillas, 12, Córdoba.

VERDADERAS INYECCION Y CAPSULAS RICORD FAVROT

Estas Capsulas poseen las propiedades tónicas de la Brea á la vez que la acción anti-blenorrágica de la Copaliba. No causan el estómago ni provocan diarreas ni náuseas...

A fin del tratamiento y cuando todo dolor ha desaparecido el uso de la INYECCION RICORD es el medio infalible de asegurar la curación y evitar las recaídas.—Precio: 40 ¢ frasco.

VERDADERO JARABE DEPURATIVO RICORD FAVROT

Este Jarabe es indispensable para curar completamente las enfermedades del cutis y para acabar de purificar la sangre después de un tratamiento anti-sifilítico. Preserva de todos los accidentes que pueden resultar de la sífilis constitucional.

Deposito general en la Farmacia FAVROT, rue Richelieu, 102, Paris. Único propietario de las formulas autenticas; por la tanto, todo medicamento anunciado ó vendido con el nombre del Dr. Ricord que no lleve la firma de Ch. Favrot es una peligrosa falsificación.

SE VENDE EN TODAS LAS FARMACIAS.

Venta de maderas.

Se hace de 21.839 encinas y quehigos de la dehesa de Tomillos, termino de Alcalá del Valle, provincia de Cádiz. Se oyen proposiciones en la plaza de Séneca núm. 28.

A los plateros y ebanistas

Se venden Gibias. San Eulogio 12 cerca del Portillo. 6-2

Arrendamientos. Desde el día se arrienda el cortijo de la Culebrilla mediana ó del Cambron, término de Santa Eila, con buenas casas de teja de pie de ható y 411 fanegas de tierra.

También desde el día se arrienda el olivar de la Vega de Armijo, término de Montoro, con 110 fanegas 10 celemines y 2 cuartillos de tierra, con 6489 olivos viejos, y 4000 plantones de cinco años, y con casa de teja para aceituneros.

Desde primero de Enero de 1877 el cortijo Abolafia de la Torre, término de Córdoba, con 520 fanegas de tierra. Desde el mismo día, el cortijo Cañuelo del Geróves, también término de Córdoba y distante un cuarto de legua de la Estación de Torres-Cabrera...

Desde igual época las haciendas ó molino harinero de la Vega de Armijo, enclavadas en el río Guadalquivir, término de Montoro, con 6 piedras, casa, granero para 2600 fanegas y espaciosa cuadra.

VENTA DE MADERAS.

Se enajenan 887 áamos negros y 43 blancos que existen señalados para su corta en la menguante de Agosto de 1876 en las alamedas de la Vega de Armijo, que distan media legua de buen camino á las estaciones de Montoro y Villa del Rio, en la vía férrea de Marzanares á Córdoba.

Para tratar sobre el arrendamiento de citadas fincas y venta de maderas, se encuentra autorizado el procurador de la ciudad de Córdoba D. Manuel Matilla, calle de Mascarones núm. 12. 6-4

Venta. Se hace de varios bojes en la calle de José Rey núm. 27. 6-5

Patatas. Se venden á 8 reales arroba, finas, de secano, procedentes de la sierra, que pueden guardarse todo el año sin que se corrompan. También se venden garbanos de la misma procedencia, superiores en tamaño y gusto, á 10 rs. ceámin, y otros mas superiores á 17 rs. San Juan 7. 6-4

Teatro principal. Se venden los aparatos de todo el alumbrado de petróleo que ha servido hasta el día en el Teatro principal. Se tratarán con el dueño de referido local.

Jubileo de la Porciúncula. Su historia, indulgencia y requisitos para ganarlo. Forma un tomo que se vende á seis cuartos en la Librería del DIARIO. 6-4

Segunda enseñanza. D. Juan Moreno Barranco, Preceptor de Latitud y Humidades, y graduado en la Facultad de Filosofía y Letras, enseña y repasa las asignaturas siguientes: Latin, Geografía, Historia Universal y particular de España, Retórica y Pédica y Psicología, Lógica y Filosofía Moral.

También prepa á los que piensan ingresar en la 2.ª enseñanza perfeccionándolos en instrucción primaria. Calle de Santa Marta núm. 17. 8-7

Almoneda. En la calle de la Alegria número 2 se hace de unas puertas de calle, otras varias viejas y rejas de varios tamaños. 6-5

Almoneda. Se hace de muchos y variados muebles á precios muy económicos, en la calle de Comedias casa sin número. También se realiza una completa galería de cuadros al óleo, pertenecientes muchos de ellos á las principales escuelas, así españolas como extranjeras.

Se halla abierta todos los días, desde las nueve de la mañana hasta las siete de la tarde. 6-2

Mampuesto. Lo hay de venta en la calle de Santa Victoria núm. 5. 6-3

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa calle Lucano núm. 1.º de esta ciudad, acabada de reparar, con buenas y cómodas habitaciones. En la misma casa darán razón. 6-2

Refrescos. En la calle de la Concepcion núm. 43, se espanda Nieve artificial, 1 real libra. Gaseosas, 1 id. botella. Cerveza, 2 id. id. 1 id. media botella, 1 id. Los que deseen refrescar encontrarán buen, barato y bien despachado. 6-2

Arrendamiento. Desde primero de Enero de 1877 se hace de la hacienda de olivar y dehesa de Campiñuela alta, distante media legua de esta capital. Puede tratarse con D. Vicente de Hombre, calle de los Saravias, núm. 5. 10-

Arrendamiento. Desde el día se arrienda una pequeña casa calle de San Fernando núm. 74. Dará razón en la librería de este periódico. 6-2

Garbanos. En la tienda de comestibles de Julian Usano, plazuela de los Carriles núm. 17, se venden por fanegas á 80, 90 y 100 reales fanega, y por almudes á 7, 8 y 9 reales. 6-2

Almoneda. La hay de varios muebles todos los días excepto los festivos, de 9 á 12 de la mañana de 5 á 7 de la tarde, en la casa núm. 7, calle Conde Gondomar, conocida por la que fué funde de Madrid. 6-2

Venta. Se hace de dos puertas de calle. En calle de Baño núm. 6, darán razón. 6-2

Maderas de castaño. En casa de D. Antonio Carbonell, plazuela de Hinojares núm. 6, se venden en gran rebaja de precios y de las dimensiones llamadas asnaos, asnaillos, titantes y piernas. 6-2

Venta. Se hace de 40 baldosas valencianas blancas y encarnadas en la Serrurería de Francisco Montoro, darán razón. 6-2

Arrendamiento. Se hace desde el día hasta 30 de Junio de 1877 del piso alto de la casa núm. 6 calle de Perez de Castro de esta ciudad. Para su ajuste y condiciones, calle de la Moreria núm. 1. 6-2

Venta. En la calle de las Cabezas núm. 9 se hace de unas puertas de calle en buen estado de uso, una pila. 6-2

Arrendamiento. Se hace desde el día de una casa sin número. Travesía de Tundidores, con buenas y cómodas habitaciones y balcones á la Espartería. Para tratar en la calle de Mascarones núm. 12. 6-2

Arrendamiento. Desde el día se arrienda ó vende la casa número 7, calle Conde Gondomar, en la que estuvo establecida la fonda llamada de Madrid, recientemente construida con muchas y cómodas habitaciones, todas acristaladas. Para tratar en la secretaría de la casa núm. 13, calle Aco Real. 6-2

Arrendamiento. Se hace desde el día del piso alto de la casa núm. 12 calle de Arenillas, recientemente obrada: en la misma darán razón. 6-2

Hallazgo. La persona que hubiere perdido una campanita de plata y quiera recogerla, dando las señas, puede pasar á la Plazuela de San Lorenzo, casa del Sr. Rector de espresada parroquia. 6-1

Arrendamiento. Desde el 15 del corriente se hace de la planta baja de una casa situada en la calle de Perez de Castro 18. Pompeyo 11 darán razón. 6-1

Venta ó arrendamiento. Se hace de una tienda barbería, calle de Lucano núm. 22; en la misma se darán pormenores. 6-1